

ACTA SESION ORDINARIA CONSEJO ECONOMICO SOCIAL COMUNAL
“CESCO” SAN ANTONIO
Jueves 8 de julio 2010

Siendo 19,28 Hrs. del día Jueves 8 de Julio del 2010, en el salón del Consejo Municipal de San Antonio, se inicia la sesión ordinaria mensual del Consejo Económico Social Comunal, “CESCO”.

En ausencia del Presidente, Alcalde de la Ilustre Municipalidad de San Antonio Sr. Omar Vera Castro. La preside la Sra. Sandra Clavijo en su calidad de Vice-Presidenta, asisten seis (6) consejeros y el Secretario Municipal Sr. Mario Rubio R. según consta en Lista Asistencia debidamente firmada. Del mismo modo, asisten por invitación especial de Secretaría, don Miguel Angel López Tobar y don Sergio Hernández R. de la Dirección de Educación Municipal y Doña Michelle Ureta A. periodista, de la Radio Municipal, quienes expondrán sobre actividades específicas, agendadas en tabla de hoy según consta en citación en poder de cada consejero.

La Sra. Sandra Clavijo, vicepresidenta, abre la sesión solicitando la lectura del acta anterior que correspondió al Jueves 3 de Junio 2010 la que luego de ser escuchada, y tenerla en su poder cada consejero asistente, es aprobada con el agregado solicitado por la consejera Sra. Erika Cabrera y Violeta Soriano, en relación que se indique en dicha acta, que ellas apoyaron reclamo y queja expuesto por la Sra. Sandra sobre la atención al público en Consultorio Bellavista, también hacen hincapiés, que está pendiente una visita a terreno, ofrecida luego de la narración de hechos.

La Vice-Presidenta, siguiendo la tabla y lamentando la ausencia de Don Omar Vera Castro, quien da cuenta de las actividades comunales, le ofrece la palabra a Don Miguel Angel López y Don Sergio Hernández de la Dirección de Educación Municipal, para que informen al Consejo, sobre los resultados obtenidos por los Establecimientos Educativos Municipales, en el Simce 2009. (Medición a 4° y 8° Años Enseñanza Básica de Lenguaje – Matemática y Comprensión del Medio).

Don Miguel Angel agradece la oportunidad que se le brinda de dar a conocer las cifras obtenidas por cada Establecimiento de su Jurisdicción (16) y explicar luego, como dicha Dirección trabaja día a día y en forma colectiva, dígame Oficina Dirección Comunal, Equipo directivo de cada establecimiento educacional, profesores y en algunos casos apoderados, para mejorar la Educación Municipal.

Indica que son múltiples los factores que inciden en los resultados y que el grueso del alumnado en nuestros establecimientos, son niños socialmente vulnerables, con escasos recursos económicos, que las madres y familia tienen baja escolaridad, que el apoyo para ejercitar o explicar contenidos tratados en la sala de clase es muy escaso y que los padres, lamentablemente, hoy en día están ausentes del proceso educativo.

Que la tarea de revertir los actuales resultados no es fácil ni inmediata y que se trabaja hoy desde la sala cuna y Jardines Infantiles con estimulación precoz, pasando luego por el Kinder, el Primero y Segundo Básico, con reforzamiento de comprensión lectora y manejo de ritmo lector.

Que se han firmado convenios con Empresas que operan en la comuna para poder implementar Metodologías de Lecto-Escritura (Método Matte) en Establecimientos Focalizados y que según las evaluaciones del primer año de aplicación, dicen que se avanza, que hay logros y que en un par de años debiera revertirse la actual situación,

ya que la totalidad de nuestros niños de primer año básico estarán leyendo al término de cada año con la aplicación de esta metodología.

El profesor Sergio Hernández, Jefe Técnico del Daem, apoyado en una presentación, Power Point, muestra a los señores consejeros, los guarismos alcanzados por nuestros 16 Establecimientos Educativos teniendo como punto de referencia los promedios nacionales, regionales y provinciales.

Destaca en la primera diapositiva, que nuestra Región Valparaíso, fue la tercera del país en cantidad de alumnos de 4º básico examinados 23.463 equivalente al 10% del alumnado Nacional evaluado, luego de la Región Metropolitana y del Bio Bio respectivamente.

Que el puntaje promedio en Lenguaje y Matemática en la Región Valparaíso fue inferior al promedio Nacional y que respecto a la evaluación obtenida el año 2008. Pero, que en Comprensión del Medio, se subió levemente.

Luego mostró un cuadro con los intervalos de las variables utilizadas para la clasificación socioeconómica de los establecimientos y que concluye que existen 5 Grupos (A-B-C-D-E). San Antonio según dicho cuadro sería, tipo B, que corresponde a Grupo socioeconómico Medio Bajo con un índice de vulnerabilidad del Establecimiento entre el 50,01% y 80%. Situación que incidiría en resultados.

Siguiendo con la presentación, muestra el cuadro con los resultados obtenidos por los 16 Establecimientos dependientes del Daem en Lenguaje, Matemática y el correspondiente promedio. También se muestran los promedios: Nacional 256 Regional 252 Provincial 250 y Municipal 224 y un ranking municipal con el 1º establecimiento con 279 puntos y el 12º con 194 puntos.

Luego mostrando los puntajes obtenidos por cada establecimiento, se procedió a analizar y comparar los guarismos con resultados los años anteriores, 2007 y 2008.

Los consejeros, Sra. Erika Cabrera y Rafael Letelier principalmente, como también Sandra Clavijo, Olivia Almaza realizan consultas o solicitan se explique situaciones puntuales sobre las variaciones de alzas o bajas de puntaje en un mismo establecimiento. Se debate o se entregan causales que motivan la situación, entre ellas la situación Socioeconómica de los alumnos como se dijo anteriormente y que corresponde al tipo Medio Bajo donde las variables escolaridad grupo familiar, ingreso salarial y años de escolaridad de los padres incide enormemente en los resultados y rendimiento escolar.

Don Miguel Ángel y don Sergio explican situaciones e indican las medidas que se han tomado para remediar y superar situación, que han logrado comprometer a cada cuerpo de profesores para subir gradualmente los puntajes, que se han implementado Metodologías altamente positivas (Método Matte en Lenguaje y Método Astore en Matemática) para revertir actual cuadro presentado.

Se termina la presentación de los 4º años exponiendo los resultados de Comprensión del Medio que se ven en alza en todos los establecimientos comparados con años anteriores y regionalmente.

Se continúa la presentación, con diapositivas que muestran la situación obtenidas por los 8º años en Lenguaje, Matemática y Comprensión del Medio Natural. Hay láminas con gráficos, ranking y cuadros con puntajes obtenidos. Los que podrán solicitar a secretaría los señores consejeros.

Se termina la presentación por parte de la Dirección y Administración de Educación Municipal (DAEM) mostrando Mapa y semaforo segun resultados SIMCE 2009 publicado por el Ministerio de Educación. Se despiden y ofrecen futura visita en instancia de confección del PADEM 2010, tambien ofrecen entregar la presentación a secretaria y a cada consejero que la solicite. Quien preside, agradece exposición y tiempo otorgado y ofrece oficios para instancia de trabajo del PADEM. Se retiran y por los avanzado de la hora se deja pendiente exposición de la Srta. Periodista Doña Michelle Ureta A. de la radio Municipal. La Vicepresidenta ofrece disculpas a doña Michelle y se compromete a cursar próxima invitación para exponer.

La Sra. Sandra despide y agradece la participación a invitados e indica a consejeros que se cerrara la sesión por lo avanzado de la hora. Hay confusión, se desordena la sesión.

Pide la palabra don Rafael y solicita que antes de cerrar la sesión se abra punto de incidente, ya que, considera que nosotros mismos nos faltamos el respeto, cuando la bulla, comentarios y el personal adjunto interrumpen el actuar de los consejeros antes de cerrar la sesión y todo motivado por el deseo de retirarse. Se escucha y continúa la sesión.

Pide la palabra la Sra. Violeta para exponer situación que considera anómala en Taller de Deporte ya que los monitores estarían cobrando a los asistentes a clases producto de un proyecto una cuota extra de \$200. Se comenta situación y se concluye a) Que por ningún motivo el cobro en este tipo de talleres procede. b) Que se comunicara situación al departamento que administra el programa.

La vice-presidenta previo a cerrar la sesión comunica a los señores consejeros que la próxima sesión estará destinada a tratar solo el tema de Salud, a petición de la consejera Sra. Violeta Soriano, por tanto deberá invitarse al Dr. Milton Egaña, Director del Hospital Claudio Vicuña, al Dr. José Luis Hernández, Coordinador Comunal de Salud y a Don Francisco Álvarez Dirigente de los Profesionales de la Salud para que expongan en la sesión ordinaria del próximo mes de Agosto.

No habiendo más puntos que tratar, se cierra la sesión siendo las 9, 25 hrs.

Para constancia se grabo sesión y luego de leer se firma.

Fernando Ramírez V.
Secretario CESCO

Sandra Clavijo Q.
Vicepresidenta CESCO

Nota:

- Se cuenta con grabación y copia para CD e impreso de exposición realizada por el DAEM.
- Se entrega copia de esta acta a cada consejero

Firman Consejeros: